

**Белорусский государственный университет
Филологический факультет
Кафедра прикладной лингвистики**

Аннотация к дипломной работе

**«Словообразование существительных в русском языке
(на материале произведений А. С. Пушкина и И. А. Бродского)»**

**Вельназаров Назаргелди Агабаевич,
руководитель Свиридович Марина Васильевна**

2014

РЕФЕРАТ

Дипломная работа имеет объем 67 страниц, включает 8 таблиц, количество использованных источников – 42.

Ключевые слова: *русский язык, словообразование, имя существительное, диахрония, синхрония, морфема, основа, формант, словообразовательные отношения, способ словообразования.*

Объект исследования – словообразовательная структура имен существительных в произведениях А.С. Пушкина и И.А. Бродского.

Целью работы является характеристика словообразовательных типов и способов образования существительных в русском языке, установление словообразовательной структуры и особенностей функционирования производных существительных в поэтических и прозаических произведениях А.С. Пушкина и И.А. Бродского.

Методы исследования. В ходе работы использовались описательный, аналитический, статистический методы исследования.

Работа выполнена **самостоятельно**.

Научная новизна и теоретическая значимость исследования. В работе дана характеристика всех способов образования имен существительных в русском языке; систематизированы теоретические знания о словообразовании как разделе науки. В дипломной работе с применением синхронного подхода определены и описаны все способы морфологического типа словообразования, выявлены форманты, участвующие в образовании имен существительных; с помощью диахронного подхода определены способы словообразования неморфологического типа, описана суть диахронического аспекта и объяснена его связь с аспектом синхронным. Проанализирован словообразовательный аспект функционирования существительных в двух произведениях А.С. Пушкина и двух – И.А. Бродского.

Практическая значимость работы. Результаты и материалы исследования могут быть использованы в практических курсах по современному русскому языку, в спецкурсах и спецсеминарах по проблемам словообразования в русском языке, а также по изучению языка художественной литературы; теоретические положения и методика анализа могут быть востребованы в процессе дальнейшего изучения словообразования.

Исследование выполнено **самостоятельно**.

Дипломная работа состоит из введения, трех глав, заключения, списка использованных источников.

ABSTRACT

The Diploma consists of 67 pages and contains 42 reference sources, 8 tables.

Keywords: Russian language, word formation, noun, diachrony, synchrony, morpheme, stem, formant, derivational relations, a way of word formation.

The Object of the study are nouns in works by A. Pushkin and J. Brodsky.

The Subject of the study is the derivational structure of the Russian Noun.

The Objective of the study is to give the description of noun-formation types and means of word formation in the Russian language.

Research methods: in the course of the research we used the descriptive, analytical and statistical methods.

Scientific newness and theoretical significance: this study gives description of all noun-formation types in the Russian language. Theoretical knowledge about word-formation as a part of morphology has been systematized. Using synchronic approach, we have identified and described all ways of derivation, identified formants, involved in the noun-formation process. With the aid of diachronic approach, we having identified derivational means of non-morphological type, described the nature of the diachronic aspect and explained its interrelation with the synchronic aspect. We have analysed the word formation of nouns functioning in two works by Alexander Pushkin and two others by Joseph Brodsky.

Practical significance. The results and findings of the research can be used in practical courses in Modern Russian, special courses on Russian word-formation, as well as on studying the language of literary works; the theoretical ideas and methods of analysis can be used in further research on word-formation.

The Diploma is written independently.

The Diploma consists of Introduction, three Chapters, Conclusion, Bibliographic List.